## TRANSPORTES

Ampliación de cuatro líneas de autobús. Tussam amplía desde hoy el recorrido de las líneas 1 (por Bami), 21 (hasta plaza de Armas), 24 (hasta el ambulatorio de La Plata) y 37 (hasta Puerta de Jerez). Más información, en www.tussam.es.



actualizadas

#### **TRIBUNALES**

**'Caso de los trajes de flamenca'.** El juez ha citado hoy a declarar como testigo a la interventora del Ayuntamiento de Los Palacios (Sevilla) como parte de la investigación por la supuesta compra de trajes de flamenca por parte de la exconcejala socialista Rosario Ayala con dinero público.

Acusado de introducir droga en la cárcel. La Fiscalía pide 8 años de prisión para un reo de El Acebuche (Almería) acusado de, supuestamente, introducir en la cárcel más de 200 pastillas y casi 27 gramos de hachís que había ingerido previamente.

Eiemplares distribuidos con el patrocinio de

#### Presuntos abusos en el CEI.

La Audiencia de Málaga retoma hoy el juicio contra cinco policías nacionales acusados de, presuntamente, abusar sexualmente de internas del Centro de Internamiento de Extranjeros de la capital.

#### SUCESOS

Heridos en un choque. Cuatro jóvenes de entre 18 y 24 años resultaron heridos la madrugada de ayer en un choque en la A-351, en Osuna (Sevilla).

# Suben un 36% las muertes por accidentes en ciudad

Andalucía registró 75 fallecimientos por siniestros de tráfico en 2013, por los 55 de 2012. **Los atropellos de mayores, la principal causa, según los expertos** 

#### **BEATRIZ RODRÍGUEZ**

beatriz.rodriguez@20minutos.es/twitter:@20m **20minutos** 

La cifra de fallecidos en accidentes de tráfico ha experimentado un descenso en los últimos años, según los datos de la Dirección General de Tráfico (DGT). En concreto, un 11% entre 2004 y 2013, tanto en Andalucía como en el resto del país. Son buenas noticias.

Sin embargo, si atendemos al tipo de vía donde se producen los siniestros, la situación es menos buena. Y es que el número de personas que perdieron la vida el pasado año en las vías urbanas de la comunidad ascendió a 75, un 36% más que en 2012. A nivel nacional, en cambio, se registró una caída del 2%.

También los heridos graves como consecuencia de un accidente en la ciudad aumentaron un 44% en Andalucía en 2013 respecto al año anterior (de 529 a 761).

«La mayoría de estos accidentes son atropellos, que afectan sobre todo a los niños y a los mayores», explica a **20minutos** Mario Arnaldo, de Automovilistas Europeos Asociados (AEA), que señala que los avuntamientos «deberían tener más en cuenta los proyectos de Ciudades Amigables con los Mayores». Jorge Castellanos, coordinador de movilidad del RACE, añade que también «hay que prestar especial atención a los accidentes de vehículos de dos ruedas». En cuanto a las posibles soluciones para

### Campañas de prevención

Desde el RACE aseguran que la responsabilidad de los atropellos está «compartida al 50%» por el conductor y el peatón, que «muchas veces cruza por donde no debe». La fundación acaba de poner en marcha en Granada una campaña para concienciar a la población sobre la seguridad vial de los mayores de 65 años, iniciativa que se irá trasladando a otras ciudades del país. Por otro lado, el Ayuntamiento granadino de Montefrío está desarrollando otra campaña dirigida a la población más mayor, en colaboración con la DGT, para prevenir los atropellos y los accidentes de tráfico en ciudad.

evitar que los mayores de 65 años sean atropellados, ambas asociaciones proponen, como una de las medidas más importantes, «cambiar el tiempo de duración de los semáforos o colocar isletas en medio para que les dé tiempo a cruzar sin peligro alguno»,

explica Castellanos.

Asimismo, abogan por «cambiar la ubicación de algunos pasos de peatones» para aproximarlos a las zonas más utilizadas por los mayores, por ejemplo, la entrada y salida de los centros de salud, continúa Arnaldo. Y añade: «Se prevé que este año se apruebe la reducción del límite de velocidad en determinadas calles, situándolo en 20 o 30 km/hora, lo que ayudará a reducir los atropellos».

# **SEGUNDOS**

# Debate sobre una comisión de los cursos

El pleno del Parlamento debatirá este jueves sobre la creación de una comisión de investigación acerca del presunto fraude de los cursos de formación, tal y como ha solicitado el PP-A. Los socialistas va han manifestado por escrito su oposición a solicitud. Se trata de la séptima petición de creación de una comisión por parte de los populares, aunque solo ha sido aprobada la relativa a los ERE. Por otro lado, la jueza Mercedes Alaya ha citado hoy a declarar por el caso de los ERE a los exconsejeros Antonio Fernández y Martín Soler, así como a otros cinco imputados, entre ellos, Francisco Javier Guerrero.

#### «Beligerantes» con las cuentas

El PSOE-A exigirá al Gobierno de Mariano Rajoy que les «pague lo que nos debe»; y dicen que serán «beligerantes en la tramitación de los presupuestos de 2015». Desde el PP-A señalan que es «lamentable» que la presidenta, Susana Díaz, «esté todo el día llorando a Madrid».

#### **'Caso Piskozub'**

La jueza ha citado a declarar como testigo el 19 de noviembre al coordinador de Urgencias del Virgen del Rocío por la muerte del joven polaco en Sevilla.

#### Cláusula suelo

Un juez de Sevilla anula una cláusula suelo y obliga al banco a devolverle al cliente 9.000 euros por la cuantía indebidamente cobrada.

# «Los campus se vacían de personal investigador»

# Miguel Ángel Fernández

Portavoz de ASI

La Asociación de Investigadores de Granada (ASI), que forma parte de la federación estatal del mismo nombre, nació en 1992. Lucha para dignificar la profesión de los investigadores.

¿Cómo están en Andalucía? En situación precaria. Han sufrido retrasos, anulaciones de convocatorias y la disminución paulatina de la cantidad y la cuantía de las ayudas a la investigación.



BIOTiene 27 años y es de Málaga. Licenciado en Física, estudia el doctorado en la Universidad de Granada.

#### En otras comunidades...

En Castilla-La Mancha se ha despedido a investigadores con la tesis a medias. Aquí, la tendencia es seguir publicando convocatorias. Pero el dinero llega cada vez más tarde y las universidades no pueden afrontar las nóminas. Entonces, ¿solo queda marcharse al extranjero?

El Gobierno central (actual y anteriores) ha tratado de minimizar la fuga de cerebros. El problema es que no hay manera de volver. Tampoco se están formando investigadores extranjeros aquí y las universidades se vacían de personal investigador.

#### ¿Las consecuencias?

La descapitalización de investigadores formados en España y el envejecimiento de plantillas universitarias y de centros de investigación.

# ¿Ha perdido la región ya todo su potencial?

Nunca se puede dar por perdida. Desde ASI luchamos para que eso cambie. J. LUQUE





capítulos.



# Una logia de Lepe que domina el mundo

La Logia del Catalán es una webserie de humor rodada por vecinos de Lepe para acabar con los tópicos → ¿Y si la Revolución Francesa o las grandes guerras mundiales se hubiesen gestado en una logia parecida al grupo Bilderberg, pero asentada en Lepe? Ese es el punto de partida de La Logia del Catalán (@logiadelcatalan en Twitter), una webserie protagonizada y producida por siete vecinos de esta localidad. Un profesor, un monitor de ONG, trabajadores del campo, un cocinero y una desempleada dan vida a sus protagonistas

da dan vida a sus protagonistas. David Díaz, el director, es sevillano, pero vive en Lepe desde hace 27 años. «Siempre quise hacer un corto aquí». Al final, ha sido una serie de humor, con tintes de aventura, acción y amor, con la que se pretende acabar con los tópicos que Lepe arrastra desde hace años. «El humor de aquí nada tiene que ver con los chistes; es un humor inteligente».

Díaz ha rodado ya los dos primeros capítulos (15 minutos cada uno). La historia toma como base la denominada Torre del Catalán del municipio, una de las muchas que el rey Felipe II construyó para defender la costa de los piratas. El estreno, el próximo día 3 de octubre, en Lepe e Internet. LL



# La ciudad acoge a 3.000 alumnos del extranjero

La de Granada es la universidad europea que más estudiantes erasmus recibe. El sector hostelero los considera «esenciales»

os.es / twitter: @angeleshuertas 20minutos

«Lo mejor de los estudiantes extranjeros es que se convierten en embajadores de nuestra ciudad en sus países». Antonio García, secretario de la Federación de Hostelería de Granada, considera «esencial para el sector y una gran fuente de ingresos» que la Universidad reciba cada año a unos 3.000 estudiantes de grado internacionales. Ellos vienen y atraen a familiares y amigos. «Son un reclamo porque además suelen volver a visitarnos años después»

«Granada es la universidad europea que más estudiantes erasmus recibe desde hace varios años, unos 2.000», explica Javier Hernández, director del Secretariado de Internacionalización y Promoción de la ins-

## 8.000 euros al año por visitante

La Universidad calculó hace unos años que el gasto medio de un alumno extranjero por curso es de unos 8.000 euros. Esto significa, según Javier Hernández, «que solo los universitarios internacionales de grado pueden mover unos 24 millones de euros». La zona de influencia llega a toda la provincia con sus visitas culturales.

titución académica. El resto, hasta los aproximadamente 3.000 de grado que se esperan este curso, forman parte de otros programas de intercambio, «pero hay muchos más hasta llegar a una comunidad de casi 10.000, entre doctores, investigadores o posgrados». La riqueza cultural que apor-



María Daniela, Mara y Giulia, recién llegadas, tienen previsto estudiar un año en Granada

tan a la ciudad y a las aulas es inmensa», explica Hernández. Compras en el barrio, con-

ciertos, gimnasios, librerías... «Son personas muy activas que comen, cenan y desayunan fuera». Y su lugar principal de ocio «es el centro, donde se nota mucho su presencia, sobre todo entre semana», dice García. Hoy comienzan las clases y varios bares va están ofreciendo fiestas de bienvenida y descuentos especiales en establecimientos. El Realejo, Plaza Nueva v Plaza de Toros son tres de las zonas preferidas.

# «Nos gustaría encontrar piso por Plaza Nueva»

La mayoría de los extranjeros prefieren vivir en el centro. Los grandes campus de Granada (Avnadamar, Fuentenueva y Cartuja) acogen a buena parte de los estudiantes internacionales. Sus lugares de residencia varían. aunque el centro suele ser un destino muy buscado. M.ª Daniela, de Colombia, v Mara y Giulia (Italia) estarán

unos días en una residencia mientras buscan piso por la zona de Plaza Nueva, que es donde están sus amigos.

No quieren pagar más de 180 euros por habitación y esperan «vivir la vida loca en Granada». Nunca antes habían estado en España y «todo es sorprendente». La gente, además, es «muy simpática».

# **20** SEGUNDOS

# Juicio por matar a su padre

Un jurado popular en-juicia desde hoy a un hombre de 45 años acusado de matar a su padre, de 80 años, asestándole 15 puñaladas tras haber agredido a su madre. Los hechos ocurrieron en Cenes de la Vega (Granada), en junio de 2013. La Fiscalía pide para él 16 años de prisión.

#### Piden que se soterre el canal

La familia de la niña de 14 años que murió en 2013 tras caer a un canal de riego en Álora (Málaga) exigen a la Junta que lo soterren.

#### Servicio regular a Rabanales

Renfe reanuda hoy el servicio regular entre Córdoba y el campus universitario de Rabanales con 19 trenes diarios en cada sentido.











